

# Censo revela que más de 35 mil extranjeros viven en la región

Verónica Salgado  
 cronica@australosorno.cl

**E**l Instituto Nacional de Estadísticas (INE) realizó una segunda entrega de resultados del Censo de Población y Vivienda, que se efectuó entre marzo y julio de 2024 en todo el país.

Según las cifras publicadas, hay un total de 35.285 extranjeros que residen habitualmente en la Región de Los Lagos, de los cuales 19.473 provienen de Venezuela, 4.677 de Argentina, 3.814 de Colombia y el resto son oriundos de otros países. La cantidad de población actual nacida fuera de Chile que vive en la región casi se triplica en comparación con el censo

**POBLACIÓN.** Segundo entrega de resultados presentada por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), la mayoría proviene de Venezuela, Argentina y Colombia. Las ciudades con más residentes de origen extranjero son Puerto Montt (18.588), Osorno (3.779), Puerto Varas (2.872) y Castro (2.573).

de 2017, cuando se registraban 10.034 inmigrantes en esta misma zona.

Las comunas con una mayor concentración son Puerto Montt, con 18.588; Osorno, con 3.779; Puerto Varas, con 2.872, y Castro, con 2.573. Por otro lado, de las 30 comunas, sólo tres no registran extranjeros residentes: Curaco de Vélez y Piquelón, en la provincia de Chiloé, y San Juan de la Costa,



EN LA CIUDAD DE OSORNO TAMBIÉN HUBO UN INCREMENTO EN LA CIFRA DE EXTRANJEROS, ALCANZANDO LOS 3.779.



en la provincia de Osorno.

A nivel nacional, la población es de 1.608.650 personas, siendo Venezuela el principal país de origen con 669.408, seguido de Perú con 233.432 y Colombia con 197.813, mientras que los restantes 507.997 son de diversas nacionalidades.

La región que concentra la mayor cantidad de extranjeros es la Metropolitana (964.835), seguida por Antofagasta (124.006) y Valparaíso (100.655), mientras que las re-

giones con menos población de inmigrantes son Aysén (3.931), Los Ríos (7.508) y Ñuble (10.934).

## RESULTADOS

Las estadísticas obtenidas gracias a la aplicación del Censo 2024 dan cuenta de que son 35.285 los extranjeros residentes habituales en la Región de Los Lagos, concentrados principalmente en cuatro comunas.

Lidera Puerto Montt, con 18.588 personas, lo que se tra-

duce en un aumento de 14.993 en comparación con 2017, cuando se registraban 3.595 en total. Los resultados de este 2025 indican que los extranjeros en la capital regional provienen principalmente de Venezuela (12.460), Colombia (1.967) y Argentina (1.602).

Le sigue la comuna de Osorno, con 3.779, mientras que en el censo de 2017 anotaba 1.697; es decir, hubo un incremento de 2.082 inmigrantes. Los principales países de origen son Venezuela (1.504),

## 10.034 extranjeros

registraba la región según las estadísticas del Censo 2017, cuando la procedencia estaba dada por Argentina (4.264); Colombia (1.264) y del continente europeo (1.030).

(véase la página anterior)

Argentina (631) y Colombia (442).

Luego está Puerto Varas, con 2.872, lo que significa un alza de 1.855 inmigrantes en comparación con 2017, cuando tenía 1.017. Los principales países de origen son Venezuela (1.500), Argentina (345) y del continente europeo (223).

En el caso de Castro, la cifra total es de 2.573, evidenciando un aumento de 1.851 inmigrantes en comparación con el año 2017, cuando tenía 722. Los principales países de origen son Venezuela (1.234), Colombia (388) y Argentina (302).

Sergio Zuloaga, director regional del INE, enfatizó que estos resultados reflejan la cantidad de personas extranjeras que fueron efectivamente censadas y que tienen una residencia permanente mayor a seis meses en el país.

“Es importante precisar que la cifra refleja el número de personas nacidas en otro país y que residen hace más de seis meses en Chile. No precisa si están legales o ilegales, ya que el objetivo era saber con la mayor precisión posible la cantidad de habitantes del país y sus territorios, así como las características; eso incluye su país de origen, por eso no se solicita documentación ni siquiera RUT. Creemos que el objetivo se logra totalmente”, explicó el directorio regional.

Agregó que el crecimiento de la población migrante en la región desde 2017 a 2024 es re-

## 22 censos

se han aplicado en el país. El más antiguo data de 1778, aunque el primero centrado en la población se llevó a cabo en 1813, revelando que Chile tenía 823 mil habitantes.

## 890.284 habitantes

tiene la Región de los Lagos, según los resultados del Censo 2024 entregados por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) a fines de marzo de este año.



EL CENSO DE POBLACIÓN Y VIVIENDA SE REALIZÓ ENTRE MARZO Y JULIO DEL 2024 EN TODO EL PAÍS.

levantante. “La migración desde Venezuela es muy determinante, porque representa más de un 55% de la población extranjera total de la región (35.285). En cambio, en 2017, de acuerdo a la población censada, era sólo de un 5,7% (567), cuando la mayor cantidad de población extranjera provenía de Argentina con un 42,7% (4.264). Si bien el número de argentinos en la región sigue aumentando, no lo hace de forma tan drástica, como es el caso de los venezolanos”, argumentó.

### REACCIONES

Rodrigo Wainraihgt, alcalde de Puerto Montt, precisó que es esencial contar con datos migratorios actualizados y confiables, porque permite diseñar políticas públicas eficientes y eficaces.

“Agregó que los municipios están para velar por el bienestar y la seguridad de cada persona que habita las respectivas comunas, sin importar la nacionalidad o su estatus migratorio. “Para nosotros, una inmigrante regular o irregular es un habitante más, un vecino de Puerto Montt, y como tal lo consideramos para todas las políticas municipales”.

Rodrigo Wainraihgt,  
alcalde de Puerto Montt.

“Para nosotros, un inmigrante regular o irregular es un habitante más, un vecino de Puerto Montt, y como tal lo consideramos para todas las políticas municipales o que administra el municipio, sean sociales, culturales, educacionales, entre otras”, aseveró.

Jaime Bertín, alcalde de Osorno, enfatizó que es muy importante contar con cifras migratorias reales que den certezas a los organismos públicos, como el municipio, y a la ciudadanía respecto a los pa-

ses de origen y la cantidad de personas extranjeras.

“Permite despejar suposiciones que muchas veces se realizan y trabajar en base a cifras reales. Los municipios son los primeros en prestar apoyo

a las familias extranjeras, dado que somos sostenedores de la Salud y, aún, en muchos casos, de la Educación Pública. Es ahí donde primero se incorporan y donde son recibidos como un habitante más de la comuna”, manifestó.

Bertín agregó que luego está la ayuda social, “porque un importante número de personas la requiere, dado que le ha costado estabilizarse. Eso lo vemos, lamentablemente, en los campamentos: cada día hay más familias extranjeras, lo que complejiza el otorgarles soluciones definitivas, porque no necesariamente está regularizada su situación migratoria”, expuso el jefe comunal.

Precisó que resulta clave

que se haga una diferencia entre la motivación de quienes llegan al país. “Hay muchos que son un aporte laboral, cultural, etcétera. Pero, hay grupos que más bien buscan seguir un actuar delictual, y eso lo debemos reconocer como país. El Estado debe velar porque esas personas no ingresen al país y, si lo hacen, sean rápidamente deportadas a sus países de origen. La migración en Chile siempre ha existido, y en esta zona con mayor razón, donde se logró una sinergia positiva. Es lo que debería pasar ahora, porque primero se deben respetar las costumbres de nuestro país como anfitrión. Eso es clave, pero a veces parece que se olvida”, criticó.